

Beschlussauszug

aus der
Sitzung des Orsrates Homburg
vom 27.01.2025

Top 10 Öffentliche Toilette

OV Caster erläutert den Sachverhalt und die derzeitige Situation der öffentlichen Toiletten im Bereich des Markt- und La-Baule-Platzes. Sie schlägt vor, eine öffentliche, selbstreinigende Toilette im Bereich des La-Baule-Platzes zu errichten.

ORM Frank Kirchhoff, fragt nach, welche Möglichkeiten die Obdachlosen in Homburg hätten, auch außerhalb der Geschäftszeiten eine öffentliche Toilette aufzusuchen.

BM Rippel erläutert, dass allen Obdachlosen in Homburg durch die Ortspolizeibehörde Unterkünfte angeboten würden. Es gäbe jedoch immer wieder Personen, die diese Angebote ablehnen und lieber ihr Leben im Freien verbringen möchten.

Die Zahl der draußen lebenden Obdachlose bewege sich in Homburg im einstelligen Bereich. Bezüglich der Toiletten verweist er auf die öffentliche Toilette auf dem Parkplatz in der Uhlandstraße, welche 24 Stunden geöffnet sei.

ORM Maurer ergänzt, dass es in der Oberstadt, im Bereich historischer Marktplatz und La-Baule-Platz keine öffentlichen Toiletten mit einer 24 – stündigen Öffnungszeit gebe. Sie sieht dort, auch aufgrund von Veranstaltungen, eine Notwendigkeit. Weiterhin weist sie darauf hin, dass auch die Ausschilderung der Toiletten in der Innenstadt nicht ausreichend sei.

ORM Eckhardt stimmt zu und verweist auf die bisherige Aussage der Verwaltung, dass im Bereich der ehemaligen Hohenburgschule ein Parkhaus mit Toilettenanlage gebaut werden solle. Dies werde jedoch noch einige Zeit dauern.

ORM Frank Kirchhoff berichtet, dass er von vielen Menschen, Berufstätigen und Studierenden darauf angesprochen würde, dass es die Möglichkeit geben sollte, auch ohne einen Gaststättenbesuch eine Toilette aufzusuchen. Gerade auf dem La-Baule-Platz sei es einfach, durch Wegfall einer Parkfläche eine öffentliche Toilette zu errichten.

ORM Scherer verweist in diesem Zusammenhang auch auf die geschlossene Toilette am Spielplatz in der Oberen Allee. Diese Anlage sei wichtig, damit Eltern mit ihren Kindern beim Spielplatzbesuch die Toilette besuchen könnten.

OV Caster ergänzt, dass auch die Toilettenanlage im Stadtpark nicht täglich geöffnet sei.

BM Rippel stimmt zu und erläutert, dass die Toilettenanlage in der Oberen Allee durch Vandalismus zerstört wurde und es derzeit Planungen für eine Reaktivierung gäbe. Er schlägt eine Änderung des Beschlussvorschlages vor, um der Verwaltung einen Prüfauftrag zu erteilen, die Gesamtsituation der Toilettenanlagen im Gemeindebezirk Homburg, im Hinblick auf Bedarf, Ausschilderung und erforderliche Öffnungszeiten zu überprüfen.

Beschluss:

Die Verwaltung wird gebeten, die Toilettensituation im Gemeindebezirk Homburg, im Hinblick auf Bedarf, Ausschilderung und erforderliche Öffnungszeiten zu überprüfen.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig